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TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 1 
 2 
Finn Hölter (Stv. Präsident, RCDS) begrüßt die Anwesenden um 18:20 Uhr. Es sind 26 von 31 3 
Parlamentarier:innen anwesend (die Anwesenheit ist der obigen Tabelle zu entnehmen). Das 4 
Studierendenparlament ist somit beschlussfähig. 5 

TOP 2 Annahme von Dringlichkeitsanträgen 6 
Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 7 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 8 

Die Tagesordnung entspricht der Tagesordnung in diesem Protokoll. 9 

TOP 4 Berichte aus dem AStA 10 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Am Freitag war RTL da. Wir haben einen Bericht zur 11 
Rampe gedreht. Es gab Termine mit jemandem, der die Website für uns macht. Wir wollen 12 
alles zentralisieren. Zu Februar bekommt der AStA wahrscheinlich eine neue Website. Der 13 
AStA nimmt am Diversity-Thema teil. Diversity soll an den Fachbereichen gefördert werden. 14 
Die Druckerei macht am 31.12.2022 zu. Der Vorsitz schreibt gerade an seinem Tätigkeitsbe-15 
richt. Er hat an der Jubiläumsfeier zu 100 Jahren Studierendenwerke teilgenommen. Das erste 16 
Mal werden die Studierendenwerke in einem Koalitionsvertrag erwähnt. Wir hoffen, dass die 17 
Mieten und Mensapreise nicht weiter steigen werden. Es gab einen ersten Termin mit dem 18 
Verantwortlichen für das F24, das von der Wohn+Stadtbau gekauft wurde. In den kommenden 19 
fünf Jahren soll es eine Grundsanierung geben. Es gibt Sonderregelungen zum Semesterticket 20 
im September. Die Strecke Nordhorn konnte leider nicht verlängert werden. Wir planen die 21 
Ersti-Begrüßung im Preußen-Stadion auf dem Ascheplatz, wo sich Hochschulgruppen vorstel-22 
len können. Auch der AStA soll präsent sein. Es gab einen Beitrag in der Lokalzeit zu den Stu-23 
dierendenwerken. Zwei Mal war auch ein Bericht in den WN. Es gab eine Wahlanfechtung von 24 
der Katholischen Theologie. In zwei Monaten werden wir einen Workshop mit einer Transper-25 
son veranstalten, um Aufmerksamkeit zu bekommen und Aufklärungsarbeit zu leisten. Unsere 26 
Anlage wurde geklaut. Die Pride-Flag am AStA wurde mehrfach beschmiert. 27 
 28 
Frederic Barlag (Die LISTE): Ist das Rechtsgutachten des AStA zur Katholischen Theologie öf-29 
fentlich? 30 
 31 
Jacob Hassel (AStA-Vorsitz, CG): Das können wir dir zukommen lassen. 32 
 33 
Frederic Barlag (Die LISTE): Wie können wir die steigenden Druckkosten künftig decken? 34 
 35 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Die Marktpreise sind mittlerweile ähnlich wie in der 36 
Druckerei. Über die WWU-IT kann man auch drucken lassen.  37 
 38 
Jacob Hassel (AStA-Vorsitz, CG): Die Druckaufträge des AStA sind auch deutlich zurückgegan-39 
gen. 40 
 41 
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Florian Tiede (RCDS): Was ist die Lösung für die Angestellten? 42 
 43 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Wir sind dabei, mit den Mitarbeitenden eine sozial-44 
verträgliche Lösung zu finden. Es wird niemand entlassen. Alle sind unabdingbar und ausge-45 
lastet.  46 
 47 
Habt ihr euch schon Gedanken zu Nachfolgelösungen zum 9 € Ticket gemacht? 48 
 49 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Wir planen Gespräche mit der Deutschen Bahn, mit 50 
Aussicht, dass das Ticket bald deutschlandweit gültig ist, dafür wird sich schon länger bundes-51 
weit stark gemacht.  52 
 53 
Frederic Barlag (Die LISTE): Ich verfolge den AStA bei Instagram. Ist Liam Lemke bereits er-54 
nannt? Wann wird er hier befragt werden? Gab es weitere Personaländerungen? 55 
 56 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Er hat das Amt von Beritân übernommen. Eine Person 57 
aus dem Öffentlichkeitsreferat ist zurückgetreten. Das war Wiebke Wahler. 58 
 59 
Frederic Barlag (Die LISTE): Liam ist eine erfahrenere Socke und hat sich mehrmals der Befra-60 
gung im StuPa gestellt. Warum ist er nicht hier, um sich befragen zu lassen. 61 
 62 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Er hat leider einen Termin. 63 
 64 
Frederic Barlag (Die LISTE): Er hätte trotzdem eine Bewerbung vorlegen können. 65 
 66 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Das gebe ich so weiter.  67 
 68 
Gibt es Gespräche zu den Buslinien? Man kommt von einigen Wohnheimen nicht mehr in die 69 
Innenstadt. Wird der Regionalteil des Semestertickets günstiger? 70 
 71 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Wir werden uns mal an die Verantwortlichen wenden. 72 
Aber auch hier gibt es feste Preise. Man könnte aber eventuell Gelder zurückhalten. 73 
 74 
(Referat für Öffentlichkeitsarbeit): Wir haben einen Semester-Timer geplant und 2.500 Stück 75 
bestellt. Bei der Erstsemester-Begrüßung sollen die verteilt werden. Erstsemesterbeutel wur-76 
den auch geplant, ebenfalls 2.500 Stück. Da sind Flaschenöffner drin, eine ZEIT-Campus und 77 
ein paar Gutscheine. Mit dem Referat für Kultur und Queerfeminismus arbeiten wir daran, das 78 
Kultursemesterticket umzudesignen.  79 
 80 
Frederic Barlag (Die LISTE): Sehe ich das richtig, dass ihr ebenfalls emsig an eurem Tätigkeits-81 
bericht arbeitet? 82 
 83 
(Referat für Öffentlichkeitsarbeit): Der ist zu 90 % fertig. 84 
 85 
Fachschaftenreferat: Wir haben am 22.09. einen Awareness-Workshop, um für die O-Woche 86 
zu briefen.  87 
 88 
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Frederic Barlag (Die LISTE): Sehe ich es richtig, dass fünf von sieben politischen Referaten über 89 
Wochen nichts Berichtenswertes gemacht haben? 90 
 91 
Keine Antwort. 92 
 93 
Frederic Barlag (Die LISTE): Danke. 94 
 95 
Gabriel Dutilleux (Finanzreferat): Für den Notfonds werden gerade die letzten Anträge bear-96 
beitet und wir arbeiten auch an unserem Tätigkeitsbericht. 97 
 98 

TOP 5 Weitere Berichte 99 

Es liegen keine weiteren Berichte vor 100 

TOP 6 Besprechung von Protokollen 101 

. 102 



65. Studierendenparlament der Universität Münster 
Protokoll der 4. Sitzung  

 

 4 

 103 



65. Studierendenparlament der Universität Münster 
Protokoll der 4. Sitzung  

 

 5 

 104 
 105 
Abstimmungsgegenstand: Änderungsanträge zum 3. Protokoll 106 
Abstimmungsergebnis: 107 
Alle Änderungsanträge wurden einstimmig angenommen. Die Stimmen wurden nicht ge-108 
zählt. 109 

TOP 7 Nachtragshaushalt 110 
Empfehlung an das Studierendenparlament 111 
Sehr geehrte Parlamentarier*innen, 112 
der Haushaltsausschuss hat sich in seiner 3. Sitzung nach Besprechung des Antrags über den 113 
Nachtragshaushalt 2022_2 für eine Annahme desselben ausgesprochen (4/1/2). 114 
Mit freundlichen Grüßen 115 
Lisa-Nicole Bücker & Jonas Pape-Petrulat 116 
Vorsitzende des Haushaltsausschusses 117 
 118 
Mittwoch, 20. Juli 2022 119 
 120 
Nachtragshaushalt 2022_2 121 
 122 
Liebe Mitglieder des Haushaltsausschusses, 123 
liebe Parlamentarier*innen, 124 
hiermit beantragen wir die Änderung des Haushalts. Die genauen Änderungen sowie die Be-125 
gründungen sind diesem Dokument zu entnehmen; eine Gesamtübersicht im gewohnten Lay-126 
out findet ihr als Anlage. 127 
Dieser Nachtragshaushalt stellt dem bald entstehenden INTA*-Referat Mittel zur Verfügung 128 
und erlaubt die Auszahlung der Aufwandsentschädigung für die Referent*innen. Die Ausgaben 129 
für die Beauftragungen, Diesel und Reparaturen für die Bullis, Buchhaltung und die Angestell-130 
ten des AStA wurden angepasst. Das Internationale Sommerfest findet dieses Jahr nicht statt. 131 
Wir können uns über eine Rückzahlung von Säumnisgebühren freuen und ein paar Namen der 132 
Titel wurden angepasst, weil die Anmerkungen in eckigen Klammern nach 2 Jahren nicht mehr 133 
nötig sind. Dazu kann der Haushaltsausschuss mehr studentische Projekte unterstützen. Wir 134 
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sind der LAG Soziokultur NRW beigetreten und der Druck des Semesterspiegels wurde teurer. 135 
Weil weniger Semsterbeitragserstattungen als im letzten Jahr beantragt wurden, kann der Ti-136 
tel dafür gesenkt werden. 137 
Bei Fragen schreibt uns auch gerne schon vor der Sitzung eine Mail, sodass wir euch in den 138 
Sitzungen die entsprechenden Antworten liefern können. 139 
Die genauen Änderungen lauten wie folgt: 140 
[s. Dokument online] 141 
Viele Grüße 142 
Gabriel Dutilleux und Nicolas Stursberg 143 
 144 
Gabriel Dutilleux (Finanzreferat): Führt aus, dass die Auflage des Semesterspiegels gesenkt 145 
wird. 146 
 147 
Frederic Barlag (Die LISTE): Ist genügend Geld für digitale Sachen da und geht es nur um Druck-148 
kosten? 149 
 150 
Antwort? 151 

 152 
An das Präsidium des 65. StuPa der WWU 153 
Änderungsanträge zum NTHH2022_2 154 
ÄA_1: 155 
Es wird die Erhöhung des Titels #4190 (Aufwandsentsch. Beauftragungen) von 50.000€ auf 156 
65.000€ beantragt. 157 
Ändere dies zu: Erhöhung auf lediglich 60.000€, stattdessen Erhöhung des Titels #5592 (Aus-158 
gaben für die Gewährung von Sozialdarlehn) um 5.000€. 159 
Begründung: Wir nehmen würdigend zur Kenntnis, dass der AStA in Fragen der Beratung und 160 
der Serviceangebote für Studierende Ausweitungen vorgenommen hat. Wir halten es einer-161 
seits bei einem nahezu 40-köpfigen AStA-Team jedoch für nicht erforderlich den Haushaltstitel 162 
in einen Bereich zu erhöhen, der noch höher liegt als die Höhe der Aufwandsentschädigungen 163 
aller thematischen AStA-Referate zusammen. Hier würde eine unangemessene Schieflage ent-164 
stehen. Andererseits regen wir mit diesem Änderungsantrag an, als Reaktion auf gestiegene 165 
Preise (insbesondere mit Blick auf den Herbst und Winter und die massiv gestiegenen Energie-166 
kosten), einen Puffer für die Bewilligung von weiteren Sozialdarlehn anzulegen. 167 
Freundliche Grüße Florian Tiede und Fraktion 168 
 169 
Florian Tiede (RCDS): Wir sehen, dass einiges in den Beauftragungen passiert, aber die Auf-170 
wandsentschädigungen würden über denen der anderen AStA-Posten liegen. 171 
 172 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG) beantragt eine Fraktionspause für Jusos und CG. 173 
 174 
Gabriel Dutilleux (Finanzreferat): Ich habe mir über den Titel auch mal Gedanken gemacht. 175 
Wir werden voraussichtlich 20.000,00 € Puffer in dem Posten haben. Ich bin mir sicher, dass 176 
65.000 in diesem Haushaltsjahr reichen werden. 177 
 178 
Florian Tiede (RCDS): Wir merken ja jetzt schon, dass alles teurer wird. Ich kann mir vorstellen, 179 
dass zum Jahresende einige Anträge reinkommen werden. 180 
 181 
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Abstimmungsgegenstand: ÄA 1 182 
Abstimmungsergebnis: 183 
(5/1/16) – Damit ist der Antrag abgelehnt. 184 
 185 
An das Präsidium des 65. StuPa der WWU 186 
Änderungsanträge zum NTHH2022_2 187 
ÄA_2: 188 
Es wird die Erhöhung des Titels #5646 (Ausgaben für Druckkosten Semesterspiegel) von 8.000€ 189 
auf 9.000€ beantragt. 190 
Streiche diese Änderung zugunsten einer Erhöhung des Titels #5590 (Ausgaben für die Gewäh-191 
rung von Darlehen) um 1.000€. 192 
Begründung: Der Semesterspiegel hat mit seiner Tradition als Zeitschrift der Studierenden an 193 
unserer Universität offenbar eine Daseinsberechtigung. Die gestiegenen Kosten für den Druck 194 
des Semesterspiegels halten wir jedoch für einen geeigneten Zeitpunkt dafür, die vollständig 195 
digital abrufbare Zeitschrift in ihrer Auflage einzuschränken. Ohne die Erhöhung des Titels wird 196 
die Auflage vermutlich um etwa 10% schrumpfen. Wir regen den AStA an, den Semesterspiegel 197 
und seine Auflage zu evaluieren und sehen hier für weitere Haushaltsjahre noch größeres Po-198 
tential für Einsparungen. Auch hier regen wir mit dem Änderungsantrag an, statt der bean-199 
tragten Erhöhung des Titels #5646 einen Puffer für die Bewilligung von weiteren Darlehn für 200 
Studierende anzulegen. 201 
Freundliche Grüße Florian Tiede und Fraktion 202 
 203 
Florian Tiede (RCDS): Das Ding ist komplett online abrufbar. Wir hauen da ziemlich viel Geld 204 
raus.  205 
 206 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG): Habt ihr den Semesterspiegel als unabhängiges Me-207 
dium gefragt, ob die die Auflage senken? 208 
 209 
Florian Tiede (RCDS): Das war nicht nötig. Wir regen den AStA dazu an, das zu evaluieren.  210 
 211 
Frederic Barlag (Die LISTE): Wann war in dieser Legislatur die letzte Sitzung des Herausge-212 
ber:innen-Ausschusses?  213 
 214 
Am 14. Juli. 215 
 216 
Abstimmungsgegenstand: ÄA 2 217 
Abstimmungsergebnis: 218 
(5/1/16) – Damit ist der Antrag abgelehnt. 219 
 220 
 221 
An das Präsidium des 65. StuPa der WWU 222 
Änderungsanträge zum NTHH2022_2 223 
ÄA_3: 224 
Es wird die Erhöhung des Titels #6125 (Ausgaben für Projektförderungen) um 10.000€ von 225 
25.000€ auf 35.000€ beantragt. 226 
Ändere dies zu: Erhöhung des Titels #6125 um 5.000€ auf 30.000€ und Erhöhung des Titels 227 
#5592 um 5.000€. 228 
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Begründung: Die Projektförderung durch die Studierendenschaft wird durch verschiedene Titel 229 
gedeckt. Mit der von uns geforderten Erhöhung des Titels auf 30.000€ wäre der Titel mit etwa 230 
200% dessen ausgestattet, was laut vorläufigen Rechnungsergebnis im vergangenen Jahr aus 231 
dem Titel entnommen wurde. Durch die Verbesserung der pandemischen Lage und die damit 232 
verbundenen gestiegenen Möglichkeiten in diesem Jahr erscheint uns diese Erhöhung als an-233 
gemessen. Eine weitere Erhöhung wäre nach unserer Ansicht nicht verhältnismäßig. Auch hier 234 
regen wir mit dem Änderungsantrag an, einen Teil der beantragten Erhöhung des Titels #6125 235 
als Puffer für die Bewilligung von weiteren Sozialdarlehn für Studierende anzulegen. 236 
Freundliche Grüße Florian Tiede und Fraktion 237 
 238 
Florian Tiede (RCDS): Das ist durchaus durch andere Töpfe zu bezuschussen. Warum muss das 239 
auf dem Rücken der Studierendenschaft stattfinden? 240 
 241 
Abstimmungsgegenstand: ÄA 3 242 
Abstimmungsergebnis: 243 
(8/0/16) – Damit ist der Antrag abgelehnt. 244 
 245 
 246 
An das Präsidium des 65. StuPa der WWU 247 
Änderungsanträge zum NTHH2022_2 248 
ÄA_4: 249 
Es wird die Erhöhung des Titels #6420 (Ausgaben für die Unterstützung von Veranstaltungen) 250 
um 10.000€ von 15.000€ auf 25.000€ beantragt. 251 
Ändere dies zu: Erhöhung des Titels #6420 um 5.000€ auf 20.000€ und Erhöhung des Titels 252 
#5590 um 5.000€. 253 
Begründung: Die Unterstützung von Veranstaltungen durch die Studierendenschaft wurde in 254 
den Jahren 2013 bis 2018 mit jährlich maximal 15.000€, teilweise deutlich weniger, bewerk-255 
stelligt. Zu dieser Größenordnung lohnt es sich – inflationsausgeglichen – zurückzukehren. Es 256 
ist zu erwarten, dass einzelne Veranstaltungen in diesem Jahr nachgeholt werden, die während 257 
der Corona-Lockdowns nicht stattfinden konnten, hierfür sollte jedoch eine dezente Erhöhung 258 
ausreichen. Uns erschließt sich nicht, warum die Solidargemeinschaft Studierendenschaft in 259 
einer größeren Zahl Veranstaltungen mit massiven Beschränkung der Teilnehmendenzahl mit-260 
finanzieren soll, die auch durch private oder staatliche Zuschüsse querfinanziert werden könn-261 
ten. Generell sollten wir unser Augenmerk stärker auf die Absicherung von Studierenden legen, 262 
denen derzeit die Studienfinanzierung schwerfällt und daher regen wir mit dem Änderungsan-263 
trag an, einen Teil der beantragten Erhöhung des Titels #6420 als Puffer für die Bewilligung 264 
von weiteren Darlehn für Studierende anzulegen. 265 
Freundliche Grüße Florian Tiede und Fraktion 266 
 267 
Florian Tiede (RCDS): Der Topf war einmalig 2019 so hoch, danach war Corona. Wenn wir die 268 
Inflation mit rein rechnen ist der Topf mit 20.000 € gut gefüllt. Warum müssen wir Veranstal-269 
tungen mit extrem geringer Teilnehmerzahl bezuschussen? 270 
 271 
Gabriel Dutilleux (Finanzreferat): Daraus sind bereits 9.000 für das Mentoring-Programm ge-272 
plant, das ja auch durch das StuPa ging. 273 
 274 
 275 
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Abstimmungsgegenstand: ÄA 4 276 
Abstimmungsergebnis: 277 
(8/1/16) – Damit ist der Antrag abgelehnt. 278 
 279 
Damit ist die 2. Lesung beendet. 280 
 281 
Gabriel Dutilleux (Finanzreferat) beantragt die Übertragung in die 3. Lesung. 282 
 283 
Frederic Barlag (Die LISTE): Gibt es eine Begründung? 284 
 285 
Madita Fester (AStA-Vorsitz, Juso-HSG) Uns geht das Spritgeld für die Bullis aus und das INTA*-286 
Referat soll sich endlich konstituieren können. 287 
 288 
Abstimmungsgegenstand: Übertragung in die 3. Lesung 289 
Abstimmungsergebnis: 290 
(18/2/5) – Damit ist der Nachtragshaushalt in die 3. Lesung übernommen. 291 
 292 
Abstimmungsgegenstand: Annahme Nachtragshaushalt 293 
Abstimmungsergebnis: 294 
(16/2/7) – Damit ist der Nachtragshaushalt angenommen 295 
 296 
Finn Hölter (Stv. Präsident) beendet die Sitzung um 19:13 Uhr.  297 


